

サル舎 NEWS Vol.5

ワオキツネザル編

フィーダーを作りました！

サル舎フェス 2023 の企画の 1 つに「エンリッチメントを考えてみよう！作って設置してみよう！」というものがありません。先日、ご応募いただいた方と一緒にワオキツネザルのフィーダーを作製しました！早速グラウンドに設置しています。ゆすると竹の中に隠した餌が出てくる簡単な仕組みなのですが、当園のワオキツネザルには少し難しい様子（笑）竹を揺らしてびっくりするワオキツネザルたち。そして、忘れた頃に下に落ちた餌を食べていました。まだ、竹を揺らしたら餌が出る！と、因果関係を理解するには時間がかかりそうです。



設置の様子

フィーダーとサンゴ



シロテナガザル編

爪切り初成功！ & 今までで一番短く！！

10月24日は国際テナガザルの日。たまたま国際テナガザルの日当日にシロマティの爪を切ることに成功しました！手を出してもらうこと、爪切りを当てることから始め、今まで怖くて仕方がなかった爪切りが怖くないことを徐々に理解し、今回の成功に繋がりました。一方のクロマティは今まで爪切りをすることができました。気分によるようで、いつまでも協力してくれるときもあればすぐに嫌になることもあります。先日、クロマティが爪切りしても良い気分の時間がかかなり長くありました。おかげで今までで一番、変形している中指の爪が短くなりました！2頭とも一生懸命頑張ってくれました！決して若くない2頭ですが、まだまだ成長中です！



今までで一番短い
クロマティの爪



マンドリル編

齧るの大好き！

マンドリルは齧ることが大好きです。毎日園内で剪定した枝葉や造園屋さんから寄付でいただく枝葉を与えていますが、毎日粉々になるほど齧ったり、食べたりしてくれます。先日、太い竹が余ったので、竹の中に餌を隠してマンドリルに与えてみました。夕方、すでに数本の竹は粉々に割かれていました。たまにもらう竹だからか、枝葉よりも先に割いて遊んでいました。翌日の朝、掃除のため、マンドリルが夜間過ごした室内展示場に入ると粉々に割かれた竹がたくさん落ちていました。1本だけ、粉々にはなっていなかった竹がありました！途中までやって諦めたようです。まるで見た目が茶筌のようでした。動物が使った部屋の掃除は大変ですが、たまに今回のようにクスッと笑えるようなことが起こります。



まるで茶筌
(マンドリル作)



フサオマキザル編

第1位オスの交代

10月30日、突然今まで10年以上第1位オスだったトンキチとその弟カンタとの間で闘争が起こりました。トンキチは顔や体にかかなり傷を負い、オペを実施するほどでした。カンタはその闘争以降、ディスプレイを頻繁に行い、新たな第1位オスとして周りの個体に力を見せつけています。トンキチがカンタに向かっていく様子は見られず、第1位オスの座はトンキチからカンタへ引き渡されたように見えます。しかし、今までトンキチを慕ってきた群れの個体はまだ全頭がカンタについていっていないようにも見え、まだカンタの行動次第では闘争が起こるなど、落ち着かないフサオマキザルの群れ。私たちにはわからない、複雑な個体関係があると思うので、なかなかこちらの希望通りにはなりません。担当者としては1日でも早く、平和な日々が訪れることを願っています。



←
新しく
第1位オスになった
カンタ

